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Abstract (en)
A winter sports lace-up boot for e.g. snowboarding has a first lace section (11f, 11g) that extends from the sole (1) centre section (3) over the instep.
The lace has a second section (11e, 11h) that extends from the sole (1) centre section (3) above the heel around the shaft (6) outer face, and a third
section (11d, 11i) from the same point on the shaft to the instep and back to the same point on the shaft. Each of the three lace sections forms a
triangle covering the ankle zone (F2, F4).

Abstract (de)
Der Schnürstiefel hat einen Schnürsenkel (11), wobei Abschnitte des Schnürsenkels einstückig durchgehend wie folgt verlaufen: ein erster Abschnitt
(11f, 11g) verläuft vom Mittelfußbereich (3) der Sohle (1) über den Rist des Stiefels; ein zweiter Abschnitt (11e, 11h) verläuft vom Mittelfußbereich
(3) der Sohle (1) um die Außenseite des Schaftes (6) oberhalb eines Fersenbereiches des Stiefels; und ein dritter Abschnitt (11d, 11i) verläuft
von derselben Stelle des Schaftes zum Rist und zurück zu der genannten Stelle des Schaftes, wobei die drei genannten Abschnitte jeweils in der
Seitenansicht des Stiefels ein Dreieck bilden, welches die Sprunggelenke (F2, F4) des Fußes überdeckt. <IMAGE>
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